



movimiento de avance sobre el campo neutral de Melilla y al aumento de guarnición permanente en la plaza, sin perjuicio de exigir al sultán la decapitación de los rebeldes y una indemnización moral y material para nuestra patria.

En el segundo caso, es decir, si alguna nación pretende trastornar la paz europea, no puede darse tan rápidamente la resolución. ¿Hay motivos para creer que tal cosa suceda? Fundados y anteriores, no; pero lejanos y probables, sí.

Y si la complicación europea viene a pasos agigantados, el Gobierno podrá negarla, pero no podrá ocultar el envío de la escuadra a Tanger, ni los aprovisionamientos en la costa meridional, ni las llamadas al servicio activo de las reservas militares, ni las comunicaciones a las compañías de navegación para que la marina mercante se armara en Corso, ni todo ese desbarajuste que precede a una gran campaña como la que sobrevendría indefectiblemente.

¿Hace esos preparativos el Gobierno? No.

Si hay, pues, complicaciones internacionales, el Gobierno peca de improvisador; y si no las hay, peca de indolente.

Y no se queje de que se le aplique uno u otro calificativo, porque el país tiene perfecto derecho a ello, mientras de arriba no venga luz, mucha luz, que disipe las tinieblas en que hace veintidos mortales días que vivimos.

De Melilla hay noticias que acusan completa tranquilidad en aquel territorio durante el día de hoy.

Esta mañana ha fondeado ante aquella plaza, en la que hoy se notan grandes aprestos de guerra, el crucero norte-americano *Bennington*. Al fondear saludó a la plaza con las salvas de ordenanza y el cañoneo produjo gran curiosidad entre los riffeños, que se preguntaban, sin duda, qué podían significar aquellas demostraciones guerreras.

Ignórase las órdenes que pueda tener de su gobierno el comandante del indicado buque de guerra norteamericano.

En cuanto a la fragata de guerra *Gerona*, de cuya salida de Cádiz para Algeciras se cuenta a ese período, hoy se le han transmitido órdenes para que vaya a Málaga directamente, con el fin de utilizarla en transporte de tropas.

De Alicante ha salido para Málaga el torpedero *Habana*.

A última hora de la tarde circula el rumor de que hállase a la vista de Melilla una escuadra inglesa que está haciendo sondeos a lo largo de la costa vecina a aquella nuestra posesión en la costa de Africa.

No me es posible confirmar ó desmentir a esta hora ya avanzada de la tarde la veracidad de este rumor. Pero en todo caso no puedo recoger-

le sino haciendo reservas muy marcadas.

Con efecto, tal vez ese rumor haya tomado cuerpo por la situación especial de los ánimos y el sentimiento de exaltación patriótica que en todas las clases sociales existe, y por lo mismo se hayan confundido con una escuadra inglesa los palos del crucero norte-americano *Bennington*, llegado a Melilla.

Por lo demás, la conducta de oposición a la prensa y sus medios de propaganda, se acentúa en el gobierno y especialmente en el ministerio de la Guerra, donde esta tarde se ha indicado a los periodistas lo estériles que resultarán sus esfuerzos, por adquirir noticias de la campaña, ya que allí solo se dirá cuando se pretenda conocer lo que ocurre, la frase sacramental: *—Sin novedad en la plaza.*

Preciso es convenir en que es la mejor fórmula para ocultar torpezas, dilaciones y aun fracasos posibles.

Esa norma de conducta del general ministro de la Guerra ha empezado a ponerla en práctica hoy mismo, puesto que ha estado en Palacio antes de la hora acostumbrada a despachar con S. M. la Reina, darle conocimiento del plan de campaña aprobado anoche en Consejo, y según se dice, para someter a la firma de la Regente el decreto encargando al general Macías de la jefatura del cuerpo expedicionario de Melilla.

M.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Noticias de Canarias.

Las Palmas 24.

Ha llegado a este puerto el cañonero portugués *Rio Aca*.

Un despacho oficial recibido aquí de Santa Cruz de Tenerife dice que la salud es inmejorable en aquella isla.

El oro en la Argentina.

Buenos Aires 24.

Varios industriales de esta plaza se han dirigido al gobierno pidiendo la adopción de medidas que contengan la baja en el premio del oro.

Los insurrectos del Brasil.

Montevideo 24.

El acorazado brasileño insurrecto *Victoria*, ha vuelto a hacerse a la mar con rumbo a la bahía de Río Janeiro, con objeto de capturar los buques leales del general Peixoto que se hallan dispuestos para marchar contra la escuadra insurrecta.

La escuadra inglesa.

Spezia 24.

El almirante Seymour y oficialidad de la escuadra inglesa desembarcaron ayer a las cuatro de la tarde dirigiéndose al almirantazgo y después al Palacio municipal.

Una multitud inmensa aclamó sin

cesar a los oficiales ingleses, que volvieron a bordo a las seis.

Gladstone y los irlandeses.

Londres 24.

El diputado parnelista señor Redmond pronunció anoche un discurso en Cork, combatiendo duramente al señor Gladstone, afirmando que el gobierno liberal no había cumplido las promesas hechas a los irlandeses, especialmente en lo que se refiere a la reintegración a los colonos de las tierras que les fueron confiscadas.

Añadió que si estas promesas no se cumplen en el actual otoño, los diputados parnelistas votarán en contra del gobierno.

Londres 24.

La prensa conservadora atribuye cierta importancia a la actitud tomada por los parnelistas que amenazan una ruptura con el gobierno si el señor Gladstone no despliega más energía en defensa de los intereses de Irlanda, particularmente en la cuestión relativa a los colonos.

El impuesto sobre los vinos.

París 24.

En vista de la agitación que reina en toda Alemania contra el proyecto de impuesto sobre el vino, agitación que adquiere proporciones considerables, se asegura que algunos ministros entienden que debería buscarse un medio para sustituir o por lo menos modificar el indicado tributo.

En la Alsacia hubo ayer una nueva reunión pública para protestar contra dicho impuesto, que los viticultores consideran como la ruina de su industria.

Los ministros de Hacienda de Prusia, Baviera, Sajonia, Wurtemberg y Baden celebraron ayer una reunión en Berlín para tratar sobre el indicado asunto.

La Bolsa de París.

París 24.

La Bolsa de hoy se ha señalado por una gran baja del italiano que ha llegado a perder más de 40 céntimos.

La situación de aquel país preocupa vivamente a los hombres de negocios.

La carta del señor Audinini a sus electores, en la cual se hace una triste pintura del estado político y económico de aquel país es vivamente comentado.

La renta francesa no ha bajado en la apertura más que 5 céntimos. El exterior español abrió a 62,68 y luego subió a 62,87.

Fabra.

El general Macías

Parece confirmarse la noticia de que el general Macías será el encargado de mandar el ejército expedi-

cionario de Melilla, y con este motivo creemos oportuno dar a conocer los siguientes datos biográficos:

D. Manuel Macías y Casado, nació en Teruel el 3 de Noviembre de 1814, e ingresó en el Colegio de Infantería el 5 de Enero de 1839.

Dos años después fue promovido a subteniente, y en Enero de 1863 pasó al ejército de Cuba, que entró en las operaciones realizadas en Santo Domingo.

Estuvo en el combate del paso del río del Buey (1869), donde derramó su sangre por la patria, alcanzando el empleo de capitán.

Batióse también con denuedo en las acciones de Jobo y Sabana de Lázaro, en la cual fué herido nuevamente y por la que le recompensaron con el empleo de teniente coronel.

Más tarde luchó con los enemigos de España en las Guásimas de Machado, alcanzando el grado de coronel.

De regreso en la península, pasó al ejército del Norte (1875) como ayudante de campo del comandante general de la segunda división del tercer cuerpo, y asistió a los combates de Bortedo, Celadilla, Villaverde y Sierra Escrita, y a los de Azusa y monte de Orcaín, que dieron por resultado el paso del puerto de Velate.

Por su valor en las acciones de Vera y Peñaplata obtuvo el empleo de coronel, y en 1876 fué nombrado jefe de la línea del Ebro, cargo que desempeñó hasta que pasó nuevamente a Cuba, mandando la media brigada del Sur de la Trocha.

En Trilladeros, Santa Teresa, Refor é inmeditaciones de Río Grande tuvo varios encuentros con los enemigos, y después, formando parte de la brigada de Cairar, batallones de Isabel II y Cortés en Antón, Guásimas, Cachar y Montes de San Ignacio.

En 1878 se le confirió el mando de la brigada de Mayorí Abajo, y situado, con los batallones Isabel II y Vergara, entre Tacaja y Bijarú, batió a los insurrectos en las Lomas de Alcalá, Arroyo la Vaca y Fray Benito, cayendo en su poder el titulado brigadier Limbano Sánchez con 500 hombres y sus familias.

Ascendido a general de brigada, mandó las fuerzas de Holguín y las Tunas y después la de Sancti Spiritus, organizando tan activa persecución contra los insurrectos, que obligó a presentarse al cabecilla Buachea con 100 hombres armados.

Volvió a la madre patria en 1879, y en Agosto del mismo año fué nombrado gobernador militar de Melilla.

Por sus condiciones de carácter y energía era muy respetado entre las kabilas fronterizas, y en la plaza realizó importantes reformas de saneamiento, dejando grato recuerdo de la época de su mando.

En 1886 fué destinado a Albacete, y desempeñó después los Gobiernos militares de Santander y plaza de Santaña.

El 21 de Julio de 1891 fué ascendido a general de división, cuando llevaba trece años de servicio como general de brigada.

Adornan su pecho las cruces de primera clase del Mérito Militar, blanca y roja, dos de segunda y una de tercera de la misma Orden, la de Isabel la Católica, las grandes cruces de San Hermenegildo y del Mérito Militar, ésta con distintivo blanco, y la medalla de Cuba.

Noticias locales

En el expreso de la mañana de hoy ha llegado a Burgos el Excmo. señor don Valeriano Weyler, Comandante general del 6.º Cuerpo.

Ha sido curado en las primeras horas de la mañana de hoy en la casa de socorro de esta ciudad, un individuo, de una herida en la boca, que le produjo una caballería de una cox que le disparó.

En la noche del domingo último, por no sabemos qué desavenencias de familia surgió una acalorada disputa entre el vecino de la villa de Bitorado, Benito Torres y su esposa Eugenia Eguiluz.

Como consecuencia de ella resultó herida con un cuchillo en la región escapulo-humeral izquierda la esposa del Benito, siendo considerada la herida de pronóstico reservado.

El juzgado municipal instruyó oportunamente las primeras diligencias sumariales.

A última hora se nos dice que la herida sigue más aliviada.

Dices que con motivo de haber despedido la empresa de ferrocarriles del Norte a varios antiguos empleados de la misma, por el hecho de pertenecer a las Juntas y Asociaciones locales de maquinistas y fogoneros, se proponen estos declarar en huelga general en breve plazo, si el Consejo de administración de la Compañía no hace justicia, reponiendo en sus destinos a los empleados que han sido despedidos.

Si la huelga se realiza, quedará interrumpido el servicio en todas las líneas que pertenecen a la Compañía del Norte.

Según datos curiosos que acaban de publicarse, San Francisco de Sales, hoy declarado patrono de la prensa, fué el primer periodista católico, puesto que en el año 1591, cuando predicaba en el Chablais a los calvinistas, publicaba periódicamente ciertas hojas, tituladas *La Controversia*, y las hacía repartir entre las familias protestantes.

Por reales órdenes del ministerio de Fomento han sido aprobados los expedientes de expropiación de terrenos en término de expiación de Tórtolas, para la construcción de la carretera de Valladolid a dicho pueblo, y en el Campillo de Aranda para la del trozo primero de la de tercer orden de Aranda a Cantalejo, habiéndose dispuesto el pago del importe de dichas expropiaciones.

una ventaja considerable. El no quería ceder de su dignidad de contra maestre, y a su pesar lo hacía cien veces en el curso de sus conversaciones conmigo. Así era que cuando inadvertidamente me llamaba caballero, esta inadvertencia solía costarme luego cara. Un día recuerdo que hubo de vengarse de esta calificación, interrumpiéndose de improviso y mandándome en el tono más imperioso que bajase bonetas sobre cubierta, a pesar de que se iban a reemplazar en el curso del mismo cuarto.

Así que cuando apareció sobre cubierta, me dijo acercándose con aquel tono familiar que con tal frecuencia solía inconscientemente tener conmigo:

—Hermosa noche! Y según el capitán, nuestro rumbo está favorecido por una corriente del Oeste. Es el tercer viage que verifico con el capitán Robbins, y es evidente que tiene una predilección decidida por las corrientes. Se imagina que el Océano está lleno de Misisipi y que si pudiera hallar el nacimiento de uno de esos supuestos ríos, no le daría que hacer otra cosa sino dejarse llevar para dar la vuelta al mundo... Pero ¿qué diantre de ruido es ese? Escuchad.

—Parece como si las aguas se estrellasen con furia sobre enormes rocas.

—¡Vive Dios! ¡Preparaos a virar de bordo! ¡Corred a llamar al capitán,—gritó apresurado el contra maestre. ¡Hola! ¡Arriba todo el mundo!

Seguióse una escena de completa confusión. El capitán y el segundo contra maestre llegaron preguntando la causa de tal alarma, y todos nuestros hombres acudieron apresuradamente sobre cubierta.

Mister Marbre ordenó el silencio más absoluto y todos prestamos oído atento al ruido que se producía cerca de nosotros. Era indudable que nos hallábamos en medio de un grupo de arrecifes.

—¡Manos a la obra!—exclamó el capitán— Soltad el ancla, y carga las velas. El ancla, el ancla sobre todo, mister Kite, pronto, echadle cuanto antes.

No pensábamos hallar fondo, y nos sorprendió en extremo encontrarle a las seis brazas.

Verificóse con la sonda la exactitud de nuestro cálculo, y adquirimos la triste certidumbre de hallarnos no solo en medio de las rocas, sino también a corta distancia de la costa.

De tal suerte aconteció mi llegada a Madagascar parte del globo muy poco conocida aún a la sazón.

Los esplendores del sol y la tranquilidad del mar, serenaron un tanto al capitán, el cual comprendió que para avanzar esquivando el peligro, era indispensable examinar y fijar con toda precisión la posición de los arrecifes. Mientras comía su galleta y servía su taza de café, hizo lanzar un bote al agua, y cuando hubo terminado el desayuno, llamó cuatro remeros de los más robustos y bajó con ellos al pequeño esquife.

En el instante que se ajeaba la embarcación, llaméme mister Marbre al alcanzar y significó querer hablarme reservadamente. Le seguí, y fuimos al almacén de provisiones, donde acababan de estivar el agua que nos quedaba a bordo. El primer contra maestre parecía poner empeño en rodearse de misterio, y antes de tomar la palabra me hizo señas, recomendándome la mayor circunspección.

—Señor Miles, díjome por fin—considero nuestra situación aquí excesivamente peligrosa; es tamos rodeados por todas partes de arrecifes y no tenemos viento suficiente para salir. D hemos por lo tanto tomar nuestras precauciones: id, pues, y disponed que Ruperto y Nabucodonosor alistén

El día 21 del actual en las primeras horas de la madrugada se produjo un voraz incendio en el pueblo de Tamayo, cerca de la villa de Oña.

En breve tiempo fueron pasto de las llamas, y quedaron reducidas á escombros, dos casas de planta baja, de la propiedad de don Saturio Alonso Linage.

En una de las casas conservaba una tina con el vino de la cosecha del actual año, y en la otra tenía los instrumentos de labranza y gran cantidad de paja, todo lo cual fué consumido por el voraz elemento, quedando también destruido por completo el lagar.

Se cree que el incendio sea casual.

No ha habido desgracias personales, pero las materiales son de bastante consideración, calculándose en más de 1.700 pesetas.

En el registro civil de esta ciudad se han inscrito en el día de hoy tres defunciones y dos nacimientos.

Regino Cuñado y Julian, sentenciado por la Audiencia de esta capital á un año y un día de prisión correccional por desacato, ha sido destinado á extinguir su condena á la cárcel correccional de esta ciudad por orden de la Dirección general de Establecimientos penales.

Acercas del incendio acaecido en la villa de Miranda de que dimos noticia en nuestro número de ayer, podemos dar algunos detalles, que conviene tener en cuenta por haber en aquella localidad dos fábricas de harinas.

La en que sucedió el siniestro se halla situada en la calle del Castillo, núm. 30, es de la pertenencia de D. Ventura Tolaluna, y se halla destinada á almacen de harinas, chocolate, cera, vinos, licores y otros objetos.

Se calculan las pérdidas en más de doce mil cuatrocientos reales.

El segundo teniente de la reserva gratuita D. Rufino Santos, que hoy desempeña el cargo de oficial del Gobierno civil de esta provincia, se ha dirigido en atenta carta al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, pidiéndole se le permita acudir á Melilla para combatir á los rifeños, que han ultrajado nuestro pabellón nacional.

Se ha recibido en la secretaría de Instrucción pública de esta provincia el título de licenciado en Farmacia, expedido por la Universidad central á favor de D. Marcos Marcos de Marcos, el cual puede pasar á recogerle á las oficinas referidas.

A las once de la noche del día 22 del actual, la guardia civil de Salas de los Infantes detuvo á Pedro Medel Sanz y á Agapito Lucas Sanz, de 18 y 22 años respectivamente, como autores de lesiones causadas á la vecina de Castriello de la Reina Eugenia Herrera Esteban, en el acto en que salía á la puerta de su casa.

Parece ser que uno de los jóvenes citados sostenía relaciones amorosas con una hija de la Eugenia; pero la joven le abandonó y se dispuso á casarse con otro.

Esto se dice fué la causa de la desavenencia entre los jóvenes y la Eugenia, la cual recibió un disparo de arma de fuego que la hirió en la parte superior del brazo, y una pedrada en la cabeza. Las autoridades competentes entienden en el asunto.

La señorita doña Angela Fernandez sobrina de uno de los sacerdotes de la parroquia de Santa Agueda, que dias atrás dígitos había obtenido en los ejercicios literarios verificados en Valladolid la calificación de sobresaliente, ha conseguido posteriormente la misma calificación en los ejercicios de labores.

Desde hace unos dias se encuentra en Burgos nuestro particular amigo el capitán que fué del regimiento de caballería de Albuera D. Federico Garcia, cuya magnífica voz de toro tan gratos recuerdos dejó en esta población, y que ha sido destinado al regimiento de Reserva de Caballería núm. 35, de residencia en esta capital.

Por la guardia civil ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado municipal del pueblo de Villafraña Felix Munguía como presunto autor del robo de 40 pesetas que fueron sustraídas en la noche del día 20 á Manuel Rodriguez de la misma vecindad.

Ciertas sospechas que habia de el Fe

lix dieron lugar á que registraran su domicilio, en el que hallaron parte de la cantidad y una pistola de dos cañones.

Avisos

Conocimientos útiles

Pan en conserva.—Los Srs. Schramum y A. Chebong publican un procedimiento de su invención que permite conservar el pan tierno durante algun tiempo. Consiste dicho procedimiento en empaquetar los panecillos recién cocidos y todavía calientes, en cajas metálicas, por las que se hace pasar, durante la operación, una corriente del aire caliente del horno.

M. Balland indicó hace algun tiempo en una comunicación dirigida á la Academia francesa un procedimiento bastante semejante al expuesto.

Instrucción pública

D. José Ruiz Fernandez, maestro de la escuela pública de Mahamud en esta provincia, ha sido nombrado maestro propietario de Santullano en la provincia de Oviedo.

—Ha tomado posesion en concepto de interino de la escuela pública elemental mixta del pueblo de Altable D. Saturnino Sedano.

Vacante

Se halla la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de esta ciudad.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes debidamente documentadas en el término de 15 dias, á contar desde la inserción del anuncio en el «Boletín oficial» de la provincia.

Tribunales

Señalamientos para el día 25 de Octubre de 1893: Audiencia provincial; Juicio por jurados procedente del Juzgado de C. strogeriz contra Miguel de Miguel y otro sobre homicidio; ponente señor Vinuesa; defensor licenciado Ortega; procurador, Gattardo; Escribanía de Tejerina.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en el día de hoy merluza á 1,60 pesetas el kilo, bonito á 1,30 y 1,10, congrio y mazote á 1,60 y sardinas á 0,80.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 40 carneros, 8 ovejas y 11 cerdos.

—En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo 1,50 y á 1,60 pesetas el kilo.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 26 de Octubre de 1893: Parada, San Marcial y Lealtad; hospital y provisiones, San Marcial, quinto capitán; vigilancia, capitán cuarto de la Lealtad y un oficial de cada cuerpo; reconocimiento de puestos, Artillería, segundo capitán; el general gobernador militar interino, Verdugo.

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Nicolás Rodríguez, de 70 años de edad, Hermanitas de los pobres; Valentín Silvino Redondo Cadizanos, de 4 años, San Cosme 5; Melipe Miguel Ruiz, de un mes, San Cosme 25; Magdalena Quintana Garcia, de 7 años, Mone da 36; Gaspar Garcia Pablo, de 9 meses, San Juan 19; Luisa Mazuela Saez, de 4 años, Santa Clara 61 y de Witesindo Santos Sebastian, de 1, Santa Cruz 26.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Crispín. Santo de mañana: San Evaristo.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 666,1; á las 3 t., 691,7.

Temperatura: max. sol 31,4; max. omb. 17,4; Min. omb. 2,3; Rel. c. tor 0,0.

Dirección del viento: 9 m., O. 3 t., S.

Durante el periodo de la dentición, es de gran provecho para la infancia

(Evitar las imitaciones ó sustituciones.)

El que suscribe, doctor en Medicina y Cirujía, certifico: Que desde el primer

día que empecé á hacer el uso de la Emulsión Scott en sustitución del aceite de hígado de bacalao simple, conoci las ventajas que se obtiene del empleo de la primera, especialmente en los niños durante el periodo de la dentición, así como también en algunos estados catarrates rebeldes á otros tratamientos. León 14 Diciembre 1885. Dr. ISIDORO RICO. 16

Mercados.

Belorado 24. En el mercado de esta villa se ha vendido el trigo de 38 á 40 rs. fanega; centeno de 24 á 26, cebada de 20 á 21, avena de 16 á 17, yeros de 34 á 36, alholba de 35 á 37, garbanzos de 60 á 100, lentejas de 50 á 60, alubias de 48 á 80 y salvados á 16, 14 y 12.

Mucha animación y tendencia á la baja.

Al hermoso tiempo de que se disfrutaba han sucedido algunos dias nubados. Los sembrados se presentan en excelentes condiciones.

Pradoluengo 23.—En el último mercado de esta villa ingresaron unas 350 fanegas; vendiéndose el trigo de 36 á 40 rs. fanegas, centeno á 22, cebada de 20 á 21, avena á 18, yeros á 28, alholba á 30, algarroba á 28, garbanzos á 80, lentejas á 44, alubias á 70, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 18, 17 y 16 la arroba y patatas á 3.

La fanega de salvados se vende á 11, 10 y 9, según la clase.

El vino tinto se cotiza á 13 rs. cántaro, claro á 12, vinagre á 10 y aceite á 17 la arroba.

Mercado sostenido y tiempo bueno. La sementera inmejorable.

GABRIELA ANTELO, Encajera.

Las señoritas que deseen aprender á hacer encaje de todas clases de dibujo ó encargarlo, pueden dirigirse á la calle del Cid, núm. 1 piso 3.º

Precios económicos.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurante de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

Retratos hasta tamaño natural reproducciones, ampliaciones inalterables, pinturas y cuanto se relaciona con el arte. Galería fotográfica y estudio de pintura, Lain Calvo, 20, teléfono 189; (Casa de Velasco).

Inebadoras artificiales.

Se hacen desde 500 á 600 huevos RESULTADO GARANTIZADO. Ver catálogo en el Hotel del Norte.

Academia de solfeo

para niños de ocho años en adelante

Si se reúne suficiente número de alumnos, el día 1.º de Noviembre próximo darán principio las lecciones en el local que se anunciará oportunamente.

La clase tendrá lugar de seis á siete de la tarde, bajo la dirección de D. José Garay, músico mayor del regimiento de la Lealtad.

Honorarios, TRES PESETAS mensuales. Dirigirse á dicho señor Garay, Com. cepción, 11, 2.º

Quando los alumnos tengan los conocimientos necesarios de solfeo, podrán estudiar piano, mediante un pequeño aumento en los honorarios.

Pago adelantado.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 25—9 m.

« 25—9,15 m.

« 25—9,45 m.

« 25—9,45 m.

Telegrafian de Melilla que

los generales Margallo y Ortega

han celebrado una nueva conferencia con los bajeas de las

kabilas inmediatas.

Estos afirmaron que en breve

llegará al Riff el Sultan de Marruecos, que se encuentra ac-

tualmente en la frontera de Argelia.

Solicitaron que se les conceda nuevas treguas, haciendo protestas de su adhesión á España.

Lamentáronse amargamente del cañoneo del «Conde de Venadito» y de la quema de los carabos.

Luego reclamaron la mula que hace pocos dias les cogieron nuestros soldados, alegando que era de propiedad del Cherif, y por último, pidieron que se les permitiese proveerse en Melilla de café, té y azúcar.

Mientras se celebraba la conferencia, varios soldados españoles empezaron á burlarse de los moros del Rey que habian acompañado á los bajeas, riéndose de la actitud ridícula en que estaban, sentados en el suelo á la usanza morisca.

Los moros fueron enseguida á quejarse de las burlas de nuestros soldados.

El general Margallo se negó á las peticiones de los bajeas, y les intimó para que sin pérdida de tiempo destruyan las trincheras que han construido.

En Melilla se acentúa el disgusto por la concesión de tantos parlamentos y conferencias.

Madrid 25—10,20 m.

« 25—10,25 m.

« 25—10,35 m.

Segun telegramas que acaban de recibirse de Tanger, un periodista ha celebrado extensa conferencia con el Ministro del sultán, Sidi-Mohamed-Torres, el cual le ha asegurado que el Sultán se halla todavía en Tafílete y se ignora cuándo regresará, necesitando por lo menos un mes para el viaje.

Mohamed desmintió la noticia de que el Sultán esté enfermo y también que se encuentre cercado por las kabilas insurrectas, afirmando que todo se redujo á ligeras escaramuzas que tuvo que sostener contra algunas tribus levantiscas, á las cuales derrotó por completo.

Dijo también que se le han enviado cuatro mensajeros comunicándole amplios detalles de los sucesos ocurridos en Melilla, pero que todavía no ha habido tiempo para recibir la respuesta.

Manifestó luego Mohamed que no sabe qué determinación tomará el Sultán, y que él, como ministro, se decidió á firmar órdenes terminantes dirigidas al bajá de los moros de las aduanas para que depusieran su actitud belicosa los rifeños, pero estos han contestado que guerrearán contra España, aunque el mismo Sultán se empeñase en que se lleve á cabo la construcción del fuerte de Sidi-Guariach.

Cree que el Sultan irá al Riff á imponer un escarmiento ejemplar á los rebeldes, y lo hará, no solo por conservar su prestigio, sino también por mantener sus amistosas relaciones con España.

Igualmente aseguró que la defensa que puedan hacer los rifeños carecerá á su juicio de importancia, porque á causa de su aglomeración tendrán que tropezar con grandes dificultades para proveerse de vi-

veres y municiones, y desmintió que les ayuden los ingleses.

Madrid 25—11,20 m.

Dicen de París que los marineros rusos han salido esta madrugada de aquella capital, siendo objeto de una despedida entusiasta.

En la estación se agolpó un gentío inmenso que les tributó una ovación delirante.

Anoche se celebró en su obsequio una función de gala en el teatro de la ópera, poniéndose en escena «Amleto».

A petición del público, la orquesta ejecutó tres veces el himno ruso, y los marineros fueron aclamados.

Diéronse muchos vivas á Rusia y al Czar.

Madrid 25—2,30 t.

Han celebrado una extensa conferencia los señores Cánovas del Castillo y Navarro Reverter, sobre la cuestión de los tratados de comercio con Italia y Alemania.

El Sr. Cánovas ha dispuesto que se defienda enérgicamente la obra arancelaria del partido conservador, que ha producido la regeneración de las industrias nacionales.

Ha encargado al Sr. Reverter la defensa parlamentaria, encareciéndole que se oponga á la aprobación de aquellos tratados.

Madrid 25—2,35 t.

Ha llegado á Madrid el general Macías, el cual ha estado en Palacio á cumplimentar á S. M. la Reina.

Creese que hasta dentro de cuatro dias no marchará á Melilla.

La Reina ha firmado un decreto reorganizando el cuerpo de Administración de Marina, economizando, con la supresión de Academias, 32.300 pesetas.

Madrid 25—4,40 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 67,50.

Idem fin de mes, 67,50.

Idem exterior, 75,80.

Id deuda amortizable 00,00.

Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 108,90.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 95,90.

Acciones del Banco de España 379,50.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 165,25.

Cambios sobre Paris á ocho dias vista, 21,45

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 62,43. Dudoso.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tuestan todos los dias, y se muelen á presencia del comprador, «La Pura», Pasaje de la Flora.

Un convencido

Para tener buen humor y mucha salud, no hay como tomar siempre el gran licor, el sin rival Quina Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Píbase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

# La salud á domicilio. La Margarita en Looches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE  
 Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.  
 Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anunjos de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

## ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros

LLEGADAS.	SALIDAS.
El Expreso de Madrid y su línea. 5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea. 5 m.
» Correo de Soria y Salas. 7,30 »	Correo para Francia, Aranda y Madrid. 5 m.
» » de Madrid y su línea. 10,30 »	» para Francia, Irún y su línea. 10,22 »
» de Santo Domingo y Belorado. 3,45 »	» para Pradoluengo. 11,11 »
» de Pradoluengo. 4,15 »	» para Sedano. 11,11 »
» de Valladolid. 4,15 »	» para Belorado y Santo Domingo. 11,11 »
» de Francia, Irún y su línea. 5,15 »	» para Villadiego. 11,11 »
» de Sedano. 8,30 »	» para Salas y Soria. 11,11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea. 9,15 »	» para Madrid y su línea. 4,25 »
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma. 9,30 »	Expreso para Madrid y su línea. 8,25 »

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.  
 Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,50, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados  
 Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.  
 Por la tarde, para imponer y recoger, de 3 á 5,30.  
 Despacho de certificados  
 Por la mañana de 8 á 12.  
 Por la tarde de 3 á 5,30.  
 Declaraciones de este servicio de 11 á 12

## !! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz  
 Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso e inimitable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas o rebeldes que sean, como la indigestión, la acidez, la flatulencia, la eructación, la hinchazón, la náusea, la diarrea, la constipación, etc. El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera caja no encuentra mejora. Caja 7,50. V. Correo. Un solo depósito en Burgos, en la farmacia de G. Escorial, Plaza de Prim, 11.

### A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al anunciante en general todas las ventajas que el anuncio sacarse puede.  
 Popularidad; porque cuanto menos se tomara uno en cada pueblo de la provincia.  
 Baratura; porque por sus anuncios el precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 31 letras del que se 8).  
 Y duración; porque hace un año sus anuncios han sido enteros en un día compuesto con los periódicos.  
 La obra solo costará: Ptas. Cts.  
 Por suscripción antes del 1.º de Enero de 1894.  
 1.º de Burgos, en esta fecha.  
 1.º para suscripciones, con suscripción, en Burgos y en otros puntos.  
 Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración, Mercado, 1.—Burgos.

### TALLERES

### ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.  
 Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Doña Rosa de las telas, cueros, sedas, aliums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos: muestrarios para viajeros.  
 Cartas pegantes, forma ministro, para la firma de guardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

ULTIMA HORA  
 Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Lлана.

MARMOLISTA  
 Altaras, Lápidas, Panteones, Chimeneas, regaderas y toda clase de trabajos por. Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN  
 Constitución, 10.—Valladolid.  
 SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

## MATIAS LOPEZ

Madrid-Escorial  
 LOS CHOCOLATES, CAFES Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.  
 PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Ofinas: PALMA ALTA, S. Depósito Central: MONTERA, 25.

### EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, ofrecen una suavidad corriente eléctrica por todo el sistema á la vez que mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven al organismo la salud, sin mancha ni a menor molestia para el paciente.  
 Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los músculos débiles de la espalda en sus períodos mensuales. Tienen las escuelas de Medicina los reconocen y usan para las curas de las nevroses neurálgicas, reumas, dolencias causadas por las fracturas, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extiende á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de la falta de circulación.  
 Los Comprimidos líquidos, saccharados, estimulantes, dependientes, meatus y empujados de ambos sexos; cuyas aplicaciones es obligado estar constantemente sentados y están expuestos á contracturas (dolores por la falta de ejercicio propio para sus miembros, ó que los miembros pertenecen á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.  
 ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea savia encorvada) del Dr. Winter, de New-York, que son los mejores y más eficaces de todos los que existen.  
 En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



### P. POLO AGENTE ANUNCIOS MADRID



### A los Sres. Anunciantes

TELEGRÁFICAMENTE  
 Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España, estaciones Mediodía, Norte, Andaluces.  
 Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas pueda tener.  
 Economía ninguna otra casa pueda hacer.—Comprobantes entreganse mensualmente.

PEDIR TARIFAS  
 DEPÓSITOS. COMISIONES. REPRESENTACIONES.  
 PABLO POLO  
 OLIVAR, 12. MADRID.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

## RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina  
 Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.  
 Véndanse en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª  
 Talleres, 22.—Barcelona

En Burgos farmacias de Escorial, Sainz Valpuesta, Gullarte, Barriocana y Heras.

### LA CALLES LINE

CURA-CALLOS AMERICANO.  
 Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Use usted la CALLES LINE y no padecerá de callos.

## Se necesitan aprendices

### CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Servicio de trenes desde 1.º de Julio de 1893.

### ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES POR ORDEN DE LLEGADA Á LA ESTACIÓN DE BURGOS.

Número y naturaleza.	LLEGADA		SALIDA		ADMITE VIAJEROS.	PROCEDENCIA
	Hora	Minutos	Hora	Minutos		
de los trenes						
21 Mixto.	11 16	noche	51 12	10 man.	En 1.º, 2.º, 3.º cl.	De Madrid.
7 Sud expreso.	11 33	"	05 11	38 noche.	"	"
24 Mixto.	1 25	man.	15 1	40 man.	1.º, 2.º y 3.º	Irún.
3 Expreso.	3 13	"	05 37	"	"	Madrid.
1	5 16	"	05 52	"	"	"
23 Omnibus.	7 31	"	10 7	41 "	"	"
1000 Mercancías pro-vincial.	10 16	"	12 10	22 "	3.º	Entre Miranda y Burgos.
20 Omnibus.	1 15	tarde.	06 1	12 tarde.	1.º, 2.º y 3.º	De Irún.
8 Sud expreso.	2 06	"	05 2	2 "	"	"
12 Carro.	4 49	"	11 5	"	"	"
1023 Mercancías pro-vincial.	5 15	"	06 6	"	"	Entre Burgos y Miranda.
2 Expreso.	8 11	noche.	05 8	"	"	De Miranda.
4	10 33	"	08 10	"	"	"

NOTA. Los trenes núms. 7 y 8 sud expresos solo circulan los martes, jueves y domingos.

## Papel de periódicos.